

**3675/AB**  
**vom 02.08.2019 zu 3653/J (XXVI.GP)** bmvrdj.gv.at

Bundesministerium  
 Verfassung, Reformen,  
 Deregulierung und Justiz

**Dr. Clemens Jabloner**  
 Bundesminister für Verfassung, Reformen,  
 Deregulierung und Justiz

Herrn  
 Mag. Wolfgang Sobotka  
 Präsident des Nationalrats  
 Parlament  
 1017 Wien

Geschäftszahl: BMVRDJ-Pr7000/0137-III 1/PKRS/2019

Ihr Zeichen: BKA - PDion (PDion)3653/J-NR/2019

Wien, am 25. Juli 2019

Sehr geehrter Herr Präsident,

die Abgeordneten zum Nationalrat Mag. Dr. Wolfgang Zinggl, Kolleginnen und Kollegen haben am 4. Juni 2019 unter der Nr. **3653/J-NR/2019** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Entscheidung über den Grundstücksverkauf am Heumarkt?“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

**Zu den Fragen 1 und 2:**

- 1. *Was ist - soweit Sie dazu Stellung nehmen dürfen - der aktuelle Stand des Verfahrens zum Verkauf der Liegenschaft Am Heumarkt 4, 1030 Wien?*
- 2. *Wurde das Verfahren nach der Prüfung des Vorhabensberichts eingestellt und wenn nein, wann werden weitere Schritte gesetzt?*

Die Zentrale Staatsanwaltschaft zur Verfolgung von Wirtschaftsstrafsachen und Korruption (WKStA) hat das Ermittlungsverfahren gegen die Beschuldigten hinsichtlich dieses Fakts am 7. Juni 2019 gemäß § 190 Z 2 StPO eingestellt und die Beschuldigten hiervon am 11. Juni 2019 verständigt.

**Zu Frage 3:**

- 3. *Wurde in diesem Fall in den letzten 18 Monaten eine Weisung erteilt und wenn ja, was war deren Inhalt?*

Nein. Ich verweise in diesem Zusammenhang auch auf die am 27. Mai 2019 durch meinen Amtsvorgänger erfolgte Beantwortung der zur Zl. 3192/J-NR/2019 protokollierten Anfrage der Abgeordneten zum Nationalrat Dr. Johannes JAROLIM, Kolleginnen und Kollegen vom 27. März 2019.

**Zu den Fragen 4 und 5:**

- *4. Das Grundstück am Wiener Heumarkt wurde weit unterhalb des Marktwertes verkauft. Angesichts der Tatsache, dass dort bald ein höchst umstrittenes Bauprojekt gestartet werden soll: Wäre es aus Ihrer Sicht nicht besonders wichtig, die Ungereimtheiten um den Verkauf zu klären, und was werden Sie dazu tun, um hier dem Wunsch der Öffentlichkeit nach Aufklärung Rechnung zu tragen?*
- *5. Werden Sie bis zur Nationalratswahl Aktivitäten setzen, um dieses Verfahren zu beschleunigen?*

Der Sachverhalt wurde im Zuge eines Ermittlungsverfahrens nach der StPO geklärt. Eine strafrechtliche Haftung der Beschuldigten war insoweit nicht feststellbar. Weitere Schritte sind in meinem Bereich nicht zu setzen.

Dr. Clemens Jabloner

